

Calendarios para 1909

Aunque todas las demás impresas hayan bajado á dos por medio el calendario, por hacer la competencia al de EL TIEMPO, siempre hemos logrado hacer hasta hoy, 6 de Enero, un tiraje de 42,450; lo que demuestra que no nos hemos dejado ganar el terreno conquistado en el concepto público, pues NUESTRO CALENDARIO TIENE SUS FECHAS, EFEMERIDES EXACTAS, SU IMPRESION CLARA Y EL PAPEL DE BUENA CALIDAD que no se pone AMARILLO.

BILLETES

En la Administración de EL TIEMPO se reciben en pago de avisos, remitidos, obras, etc., los billetes del Banco del Pichincha, de Quito.

7.207 Enero 23 de 1909.

PRIMA

Nuestros suscritores de provincias que hayan abonado el servicio del periódico por 1909, sirvanse reclamar á esta Administración, una de las obras siguientes.

- Cantiniarias, por Juan Montalvo; Luz del Pueblo, por Joaquín Chiriboga; Leyendas del tiempo heroico, por J. M. Calle; Lecturas de Juan Montalvo, por J. de U. Uribe; El Buen Mozo, (novela), por Guy de Maupassant; El Ecuador y el Vaticano, por Luciano Coral; La Asamblea Nacional ante la Historia.

7.255 Guayaquil, Enero 29 de 1909. EL TIEMPO.—GUAYAQUIL, ENERO 29

Ambato y la civilización

Es preciso que dejemos constancia en este diario de los sucesos que se van sucediendo en esta ciudad, como pasará á la historia, como pasará el acto de haber negado los ambateños las aguas de su río para el establecimiento de las turbinas que darán la energía eléctrica para el ferrocarril, para los talleres de la Compañía que iba á establecerse allí, para la luz eléctrica de la misma ciudad de Montalvo y para tantos otros usos en que se emplea la energía eléctrica, uno de los primeros adelantos del siglo XIX, que sigue perfeccionándose y aplicándose en el XX.

Como el Gobierno no quisiera, pues, contrariar la voluntad del Concejo Cantonal de la ciudad de Ambato, ni la de todos los firmantes de las injurias protestas, ni la de cada uno de los redactores del "Rayo X" y "Cosmos", resolvió, pues, solicitar del empresario Mr. Harman la supresión de la cláusula referente á Ambato, y á esto se refieren precisamente los documentos que van en seguida.

Quito, Enero 20.—Señor Archer Harman.—Guayaquil.—Acabo de recibir el atento telegrama de Ud. fecha de hoy, en el cual me dice Ud. que á causa de que el viento levanta mucha arena en Riobamba, no es posible establecer en esa ciudad los talleres de la Compañía, y que preferiría ir de dejarlos en Durán. Creo que no debe Ud. desear las repetidas y generosas ofertas de la Gobernación y del Municipio de esa ciudad, quienes, según las últimas comunicaciones telegráficas que he visto, ponen á disposición de la Compañía, no solo los terrenos suficientes para la instalación de los talleres sino también las aguas del río Chumbo para la fuerza eléctrica, pagando el valor del alambrado conductor. El Gobierno,

por su propio decoro y por el de todos los funcionarios públicos y empleados de la Administración, no consentiré jamás en que se insista en instalar en Ambato, las obras á que me refiero, ni creo tampoco que persista Ud. en que se lleve á cabo esa parte del contrato, porque está Ud. obligado á guardar las consideraciones al Gobierno, no sólo por la protección absoluta y gratuita que de él ha recibido la Compañía, sino porque ni el Jefe del Estado, ni los Ministros, ni los funcionarios públicos, ni empleados alguno de la Administración, le han pedido á Ud. jamás ni á la Compañía, ningún beneficio á trueque de los servicios prestados á la Empresa. Por consiguiente, espero la solicitud de Ud., por el Órgano del Gobernador del Guayas, para que se modifique el contrato en el sentido indicado, y ojalá que allanando la dificultad, sea Riobamba ó Latacunga la ciudad preferida para localizar en su suelo los talleres y maquinarias que rechaza Ambato, con todos sus beneficios del presente y del porvenir. Hay una resolución legislativa aceptada por Ud., según la cual los talleres de la Compañía deben establecerse en Riobamba.

Ha llegado ya el caso de demostrar plenamente los desinteresados, altos y patrióticos propósitos que movieron al Gobierno al celebrar con la Compañía el contrato de Tracción Eléctrica, y es preciso también hacer patente ante la opinión honrada del país, la honradez de Ud. vilmente calumniada por la perversidad, hasta ahora impune, de los enemigos del Gobierno. He dado instrucciones al Ministro del ramo para la modificación del contrato en el sentido indicado. Su amigo,

[F] ELOY ALFARO.

Contestaciones de Mr. Harman

Guayaquil, á 20 de Enero de 1909.—Sres. General Moncayo, Dr. A. Reyes y Dr. César Borja.

A su pedido convenimos de asistir de todo derecho que tenemos, según nuestro contrato, á las aguas del río Ambato, y más convenimos en no colocar los talleres de la Compañía en esa ciudad ó de hacer cualesquiera de las mejoras que habíamos pensado, en Ambato. Nuestro único objeto, al elegir Ambato como lugar para la instalación eléctrica y para los talleres, era de proporcionar á ese pueblo los beneficios de las mejoras que pensábamos, las cuales habrían hecho de Ambato la ciudad principal para instalaciones de maquinaria, para manufacturas y negocios del Interior del Ecuador, estableciéndose allí un gran número de empleados, los que ganarían mensualmente grandes sumas de dinero; todo lo arriba mencionado, solamente podía resultar en ventajosa para Ambato; pero como hay bastantes otros lugares más ventajosos y convenientes para la Compañía, para establecer sus mejoras, autorizamos al Sr. Stewart para cancelar la cláusula del contrato relativa á Ambato y el río Ambato. Confiando que lo arriba expuesto satisficiera sus deseos, quedo su amigo SS.

Archer Harman

Guayaquil, á 20 de Enero de 1909.—Señor General don Eloy Alfaro. Acabo de recibir su extenso telegrama, pero creo que fue

transmitido antes de que Ud., y sus Ministros recibieran mi contestación de demañana. Como lo solicita, he escrito al señor Gobernador del Guayas, que la Compañía definitivamente accede á cancelar la cláusula que en el Contrato se refiere á Ambato y á las aguas del río Ambato; además, convenimos en no instalar en Ambato talleres ni plantas eléctricas, ni hacer ninguna clase de obras de adelanto en esa ciudad. Siento manifestarle que, por ahora no podemos convenir en la instalación de los talleres del ferrocarril en Riobamba y que por lo pronto los dejaremos en Durán. De acuerdo con lo que antecede he mandado la siguiente aclaración al señor Gobernador: "Señor Gobernador de la Provincia del Guayas: No tengo el menor inconveniente en acceder á los deseos del señor Presidente de la República y á su Gabinete, de desistir de todo derecho que tenemos, según nuestro contrato de 6 de Enero de 1909, de las aguas del río Ambato y á la colocación de los talleres en dicha ciudad. En consecuencia, nos abstendremos de hacer allí todas las mejoras que habíamos pensado llevar á cabo. Declaramos que damos por cancelada la cláusula de nuestro Contrato referente á esta concesión.

Sírvase señor Gobernador poner en conocimiento del Sr. Presidente de la República y su Gabinete.—Firmado.—The Guayaquil and Quito Railway Company.—Archer Harman, Presidente". Espero que esté de acuerdo con los deseos de usted y de su Gabinete, si no sírvase avisarme lo que usted desea que se haga.

Archer Harman.

Si Montalvo viviera, lloraría de dolor al ver á sus compatriotas reclamando la civilización que toca á sus puertas; y el sabio Nicolás Martínez, se cubriría el rostro de vergüenza, al notar entre los firmantes á descendientes suyos, que, cegados por un capricho de oposición, niegan hospitalidad á los adelantados del siglo, y nos hace retrogradar al tiempo en que fueron destruidas las pirámides de los sabios franceses.

Pero creemos que algún día caerá la venda de los ojos de los ambateños, á quienes la República ha tenido por los más liberales y los más dispuestos y preparados para recibir los adelantos de la civilización.

Ultimas noticias de Quito

Carta del Dr. González Suárez.—Dome de oro y azul á un presbítero.—Aun se al pobre clérigo de varias faltas.

Enero 27.—El Dr. González Suárez se halla ya de regreso de su paseo de Casapuerca.

—Procedente de Guayaquil hállase en nuestros don Miguel Albuquerque.

—El Presidente de la República visitó esta mañana el edificio en construcción de la Exposición Nacional, y salió muy complacido del adelanto de los trabajos. Le acompañaron los Ministros de Estado.

—Alocó se constituyó solemnemente el comité de Redacción de "El Libro Examen", revista doctrinaria, Órgano de la Liga Ecuatoriana de Libres Pensadores, que circulará en el próximo mes de Febrero.

—El Dr. González Suárez, en carta que publica "El Comercio", dirige al caso ex-Presbítero Enrique Najera, [que en días pasados nos divertió con un esbozo no de retractación religiosa] enterastruado de sinceridad de carácter, temperamento nervioso, venalidad y otras cualidades que ponen de oro y azul al pobre clérigo.

—Sábese que es Eloy Fabara, ayudante de la Escuela de varones de Conocoto, el autor de los atropellos á la maestra de escuela Ercilia Cruz, de ese país

mo lugar, atropello de que se dio cuenta anteriormente.

—Ayer ha ocurrido un grave disgusto en la línea férrea, entre dos extranjeros, que hasta se han herido.

—A petición del señor Aguas Norte, Ministro residente ad-honorem del Ecuador en Italia, se ha solicitado del Consejo de Estado en acuerdo para conceder al Sr. Julio Guachinimeti, Cónsul ad-honorem del Ecuador en Turín.

—Por disposición superior, el Coronel Omeido Alfaro ha vuelto á ejercer cargo de la Jefatura de Estado Mayor General, debiendo volver á su puesto de Secretario de la primera zona el Comandante Ramón Azaola.

—Se concedió pasaje de primera clase al señor Alfonso Preile Larrea, en su viaje á Chile, como Cónsul general del Ecuador en esa República.

—El Teniente Político de Océno, quejase del mal estado de los caminos de esa parroquia y pide autorización para obligar á los vecinos á cooperar en la reparación de aquéllos.

—Don Benigno Fallón fue nombrado Administrador de Correos de Riobamba.

—Se concedió bien en la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital á Manuel María Brito, natural de Guayaquil.

—Alejandro Chávez, profesor de la Escuela "Froebel" de Otavalo, pide un piano para abrir clases de música en ese plantel.

—El señor Díaz, residente en Europa y encargado por el Gobierno para hacer algunos pedidos de materiales para el edificio de la Exposición, comunica que ha despachado ya un gran cargamento.

—Por ser el aniversario del Emperador Guillermo II de Alemania, permanecieron hoy izados los pabellones de los edificios públicos y Legaciones.

—Don Aurelio Vallejo, Secretario general de la difunta Academia de Letras, fue de la exoneración de las pensiones devengadas por el uso de un aparato telefónico.

—El Dr. Ezequiel Cevallos, Cirujano mayor del Ejército partió al sur, comisionado por el Ministerio de Guerra para la formación del cordón sanitario.

—Los Ministros de la Corte Superior de Loja, han elegido Presidente para este año, al conocido y probo radical Dr. Valentín Ruiz.

—El Cónsul del Ecuador en Pasto, comunica al Ministerio de Fomento que el Gobernador de ese departamento colombiano, ha encargado á una Junta especial la recolección de objetos que deben enviarse de Pasto, Ipiales y Tumaco á la Exposición Ecuatoriana.

—Ayer se aprobaron las bases de un contrato entre el Ministro de Correos y Juan Durán, para la conducción de valijas á Loja y Cuenca.

—Don Alejandro Mancheco se excusó de continuar como miembro del Consejo Escolar de esta Provincia, y se le aceptó inmediatamente.

Prensa guayaquileña

"EL TELÉGRAFO"

Encuentra chocante que al lado del monumento á Saenz, que se piensa le vantar, se construya una plaza de Abastos; y se muestra contrario de que el nuevo edificio municipal se plantee en otro terreno, siendo tan adecuado el mismo en que está.

Insistida que el otro Mercado se construya en la parte Norte de la ciudad y que la carnicería desaparezca de allí.

Concluye diciendo que, si tanto es el deseo de expropiar los terrenos y casas de la Plaza Bolívar, se proceda á ello, pero para edificar un teatro municipal.

"EL GRITO DEL PUEBLO"

Ha preferente cabida á un artículo del doctor Francisco J. Bolaño, sobre el tratamiento intravenoso de la peste bubónica.

Rememora la inauguración del ferrocarril de Panamá á Colon, efectuada el 28 de Enero de 1855, obra iniciada por el Presidente de la Nueva Granada, General Tomás Cipriano de Mosquera.

"EL ECUATORIANO"

Reproduce un artículo de su colega "El Cosmos" de Ambato, el cual se manifiesta complacido por haberse quejado de las aguas de su río, los señores Ambateños, que manifiestan necesidad de mucha agua y no de adelanto, á juzgar por el rechazo que han hecho, en su prurito de armar siempre guerra.

Un TOVENAL, que por su eslejero estilo lo y por sus latinajos y locuciones se delata, desde la sección "Literaria" General se va contra el Gobierno, contra Archer Harman y contra el Partido Radical, diciendo que ellos, los ultramontanos, son patriotas, honrados y otras yerbas, de las que pueden hacer uso los curanderos.

"EL SOL"

Estudia la delicada situación de las relaciones peruano-chilenas, originada por el desaire de la corona freudista por Chile para mantener cordiales relaciones

con el Perú, para el arreglo final de la cuestión Tacna y Arica, lo que ha herido profundamente á Chile y ha ocasionado el irriso de su Ministro en Lima, incidente que concuerda con la desaparición del cacado del Cónsulado chileno en el Callao.

"EL MERCURIO"

Publica una colaboración de familia no Re, es, la que pone de cuerpo entero á losobstruccionistas, que hablaban como cañones de incorruptible integridad república, para acordarse que cuando fue el Gobierno no se acordó con los señores, preocupados solo de entretenerse con pingües contratas y pedaleados, vendiendo contrabandos y licencias; al vendiendo, iogratos, que cuando fueron y son, se lo deben á la protección oficial, al mismo Gobierno que hoy insultan y calumnian.

Por Telégrafo

Enero 28 Ayer en el tren llegó del Norte, á esta ciudad de Riobamba un Coronel, perteneciente á la policía, y aquí visita los contornos. Algo que vale la pena.

Una población tan estensa como Riobamba y reducido el número de policía, muy del caso sería la instalación de una oficina de pesquisas, para estos casos y robos &c.

—Partió para Quito el ya conocido Dr. Aparicio Rivadeneira.

RIOBAMBA

Señor Luciano Coral.—Guayaquil. Factories.—Todas las clases sociales de Riobamba se hallan muy contentas, solo al suponer que por hoy se encuentra en la posibilidad más próxima de que sea un hecho real, la traslación de las factorías de la Compañía del Ferrocarril á uno de los lugares cercanos de esta Ciudad. Para este efecto la Municipalidad, en representación del pueblo, ha brigado con mayor solidez para con la Compañía le presente todas las facilidades para el caso, como lo tiene ofrecido; circunstancia que se comprueba plenamente, tanto como los telegramas dirigidos al respecto, como por la sesión del veinte de los corrientes, en que resolvió, entre otras cosas:

- 1.º Conceder á la Compañía del Ferrocarril, los terrenos y el agua necesarios en esta ciudad, para la instalación de que no exista pretexto alguno para esta realización; y
- 2.º Que dicha Compañía nombre un ingeniero de su confianza para que elija el lugar más apropiado, debiendo el ingeniero designado ser costeado por dicha Municipalidad.

El Supremo Gobierno por su parte, según telegramas que hemos visto publicados en esta ciudad, desea la mejor voluntad para que dichas factorías se trasladen á esta ciudad.

Ahora bien, tratemos de la otra cuestión que interviene en este asunto de soado para Riobamba.

Si el Señor Archer Harman, Presidente de la Sociedad "The Guayaquil and Quito Railway Company" ha resultado desair del derecho que ésta tiene, á las aguas de Ambato y á la colocación de los talleres en esta ciudad, según contrato de seis de Enero del presente año, y para suprimir la cláusula relativa á este derecho, avisa á los señores Ministros de Estado que autoriza al Sr. Stewart para esta cancelación, todo esto á propuesta del Supremo Gobierno que lo ha hecho únicamente por prudencia; no hay que dudar que las factorías no se instalarán en Ambato.

Pero como tampoco es un comentario de que el Señor Harman, trata de trasladarlas á Latacunga ó á Riobamba, es necesario manifestar al público las razones de conveniencia ó des conveniencia que puede tener la Compañía ferroviaria, de que la instalación aludida sea en uno de estos dos lugares.

Latacunga no, porque precisamente la línea férrea para por él tramo de los temporales, el gran Corozani destruirá todo; como sucedió el año 1876 ó 77 que asoló esas pampas y que aún había el lado Norte destruyó las maquinarias de tejidos de propiedad de la familia Aguirre, la que quedó reducida al estado de escazes, habiendo sido muy acanalados más opeles de Quito. Con esta es prueba que la instalación de las factorías no puede hacerse en ningún punto de Latacunga, por el cual recorra la línea, y mucho menos en la actual estación en donde corre el mismo peligro.

En Riobamba no existe este peligro y la Municipalidad, en representación del pueblo que abriga á las señoras voluntarias de la Compañía, le ofrece todas las facilidades, como queda dicho.

Algunos dicen que la Compañía quiere más bien que las factorías sean trasladadas á una hacienda del Sr. Ramón Zambrano que trata de esta compañía de comarlarla; pues de Sr. pide por ella 160,000. ¿cuánto puede costar instalar en la Compañía, aceptando la espontánea oferta de Riobamba.

El tiempo de la inmigración y selección de materiales

Abril 25 de 1908.—1 a.—197

—Con motivo del recuerdo de la gloriosa jornada del "Chaqueño", siatisfecho de ver que los verdaderos radicales del quince del presente mes habiéndose unido en Latacunga, al cual suscribe las autoridades Civiles, los Jefes y Capitanes del Batallón "Pichincha", y muchos parlamentarios; habiendo reido en la mejor armonía, se concluyó tan honrosa reunión; no sin que antes se hubiese pronunciado elocuentes discursos aplaudidos al caso, recibiendo muchos aplausos el Sr. Coronel Justiano Viquez, así como el Dr. Jefe del referido Batallón, por su relación franca y generosa de los hechos anteriores al "Chaqueño", y de la acción misma del combate en este punto, dando la justa medida al mérito de sus superiores, y que cantaba las glorias que merecen sus valientes, las consignaba en aras del altar del Radicalismo, y de su nato Jefe General Eloy Alfaro, para quienes jamás omitirá el sacrificio de su vida en defensa del objeto de ser en su Patria implantadas todas las reformas exigidas por la democracia y guiada según por benéficas leyes.

CABLEGRAMAS

Paraná

Paraná, 25. Toda la pañolera que se iba a Colón el viernes, salió por el Presidente electo Mr. Tait, que tenía que día a día del correo "Charles".
Tras un largo viaje, el nombre del Presidente Obaldía, además estar allí, el General en Jefe de la comisión del Ingreso Corral, con los miembros de la comisión y de los diversos departamentos.
La Sr. Tait está agasajada por la Sr. Gocher.

Francia

París, 25. Un telegrama oficial informa que el Emperador de Austria, Meinert II, ha de ir a Londres, pero sin despacho de Londres dice que tal noticia no es cierta.

Argentina

Buenos Aires, 25. El vapor alemán "Cap Arica" trajo 2.320.000 esterlinas.
El Ministerio de Obras Públicas está adelantando preparativos para la extensión de la línea de Buenos Aires para tenerlo hasta el principio del mes próximo y entonces se podrá dar el contrato que presenten sus propuestas.

Brasil

Río Janeiro, 25. El Comercio Municipal aprobó el presupuesto de dos millones de libras esterlinas.
En la demostración efectuada por los señores López y Torres y Castillo, atacaron al Presidente que impedía que hablen los monarquistas.

Turquia

Constantinopoli, 25. El gobierno turco manifiesta la mayor calma ante la febril belicosa de Bulgaria.
Las autoridades dicen que serán provocados por eso. Turquia no desea combatir, no tiene idea de tomar territorio búlgaro. El público tampoco está excitado aunque la boca está seca.

Bulgaria

Phillipolis, 25. El 10º regimiento que está acuartelado en Harkovo, emprendió viaje a la frontera turca.
La salida de tropas ha monopolizado la atención pública; los negocios están paralizados.

Turquia

Constantinopoli, 25. El gobierno turco manifiesta la mayor calma ante la febril belicosa de Bulgaria.
Las autoridades dicen que serán provocados por eso. Turquia no desea combatir, no tiene idea de tomar territorio búlgaro. El público tampoco está excitado aunque la boca está seca.

Bulgaria

Phillipolis, 25. El 10º regimiento que está acuartelado en Harkovo, emprendió viaje a la frontera turca.
La salida de tropas ha monopolizado la atención pública; los negocios están paralizados.

Albania

Berlin, 25. El 50º aniversario del Kaiser fue celebrado de una manera extraordinaria. Todos los soberanos alemanes, con excepción de Leopoldo de Bélgica, enviaron a la capital para ofrecer sus felicitaciones. La ciudad estaba engalanada de banderas y iluminada con gran profusión.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

Francia

París, 25. El ministro de Guerra ha dado terminantes instrucciones a los Comandantes de las tropas en la frontera que se abstengan de toda manifestación que pueda dar por resultado un choque entre tropas de los dos países. El regente ordenó que cualquier tentativa fuera de pasar la frontera.

la inmigración de la raza amarilla en nuestra República; y 2º, por haberlos encontrado, tomado los planes que a ellos les era necesario.

Comandante Corral: La República se halla en campaña, y el Gobierno se halla investido de las facultades extraordinarias, y por tanto, no es de temer decir a El Tiempo que el artículo VIII, Título único del Código Militar, por García Moreno, tratándose de espías, dice: "Los espías sea cual fuere su sexo o condición, serán pasados por las armas".

El Código por el Sr. General Dr. Emilio Ma. Terán, en sus dos artículos contra los espías, también dice: "Art. 22º. Son espías los que clandestinamente, con engaño y dolo, se aproximan a los puestos ocupados por una fuerza, los atraviesan, o permanecen junto a ésta para recoger informaciones, transmitir o comunicar al enemigo".

"Art. 23º. Los espías sea en guerra internacional o civil y sea cualquiera su sexo, serán pasados por las armas. Si el espía fueran ecuatoriano, será además degradado".

De acuerdo, pues, Comandante, con lo que dicen nuestras leyes, lo a. U. B. habiéndose, como siempre lo hacen, los de nuestra América, Sr. Terán, y pedir el castigo de las autoridades que han consentido la introducción de chinos A. U. B. en territorio, al extremo que hayan llegado a la ya nombrada falda del "Porte Este".

Esto le habla su subterfugio y amigo.

M. A. G.

HUIGRA

TENTATIVA DE ASESINATO POR LOS CURAS VALENCIA Y MACHUCA, DE CAÑAR

Un Corresponsal de EL TIEMPO en Apuritos

Enro 26.—En virtud de la prudencia y comensuración características en Ud. al tratarse de los miembros teóricos, en días pasados, sólo dimos cuenta de las operaciones obstruccionistas del vicario Roberto Valencia y de otro sacerdote que se llama el vino de la misa era un panacea reconstituyente, después de los benedictos partos—como psicólogo y teólogo de cajón.....

—Y a fin de que se defendiera ante el obispo por la Prensa, de innumerables pecados mortales que le ceñaban sus feligreses—desde Alausí a Coconoc, permitiendo El Tiempo con un poeta conservador de aquí y cuál será nuestra ira santa de hoy, si éste mismo ha presenciado que algunos cientos de vampiros cañaris se estrelaron contra una indefensa víctima, previo el anónimo siguiente:

"Señor doctor don Francisco Rodríguez.—Con grande casualidad he llegado a tener conocimiento de muy buena fuente, que ciertos señores, desalmados, han resuelto asesinar a Ud. el rato que menos lo piensa, por creerle autor de un artículo que se registra en EL TIEMPO, en contra del señor cura de esta parroquia; en esta virtud, ruego a usted que emigre de este pueblo del modo más silencioso, dejando así burladas las siniestras pretensiones de esos mozos sin ley al conciencia. Gustoso le hubiera comunicado todo a usted, sin valarme de la presente anónima, pero como lleguen a descubrir su autor, en cuyo caso, sería yo la víctima del furor de dichos mozos perversos".

Señor Director, véase que "pena de muerte" es decretada por el encabezado de los conculgadores Valencia y Machuca..... estos dirigentes de la conciencia popular, azuzan a los mozos canarios (o asesinos de oficio) en contra de ciertos Rodríguez, y dicho y hecho "el orador Valencia perora al público que acaba de traer mil horas, y las turbas embrutecidas precipitan en són de asesinar..... el coadjutor Machuca, dirige la matanza contentando a las masas energúmenas, y allí van tiros y más tiros, hasta peligrar la vida de la matrona doña Carmen Rivera—hija del Coronel Rivera, fundador del Cañar.

Señor Director (quien creyera que el Corresponsal, acaso haya sido el promotor del asesinato religioso del señor Rodríguez)—"Quin creerá que el coadjutor Machuca, (tipo de las tercerías), hubiera dirigido el meeting del domingo 17?—¿Qué resultado de la libertad del pensamiento!

"Nada es nuevo bajo el sol", y acontecimientos estamos a ver que el furor canario se arrebató los bienes de una familia, y de otra también arrancándola un piano—desde que yo no me consistió el crimen..... Los señores del Cañar, no cargaron piedras para la Capilla valenciana.....

Las indias no han sufrido hasta inyecciones frías, en castigo de las faltas dominicales, y sus maridos palo y más palo?

El radical sanado David Alvarado, ¿por qué murió, y la señora viuda de Molina ¿por qué casi murió medio envenenada?

El señor Corral ¿por qué le desterró de Alausí, con revolver y boltones?

Un caballero del mismo Cañar ¿por qué consistió en un matrimonio exabrupto?

Otra señora de dignidad ¿por qué han tolerado sus psicopatías ó demonopatías genitales.

Por no escandalizar a sus ojeas, por

Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso".
Obre, 25 de 1908.—1 a.—6-94

BOTICA Y DROGUERIA DEL SUR

Surtido nuevo y completo; renovación constante de drogas, productos químicos y ESPECIALIDADES EUROPEAS Y AMERICANAS
Accesorios de farmacia. CIGARRILLOS, espaldas de hebra, CAL YVA, calapauca, ablandido, A.; SUERO YAKURI, líquido y seco; LEIVA HARKONO. Precios reducidos. Ventas por mayor y menor.
Dbre. 15 de 1908. 7 201 6 m. MELCHIADES JORJAN

CONSULTAS GRATIS

En la Farmacia Nueve de Octubre de 9 a 10 de la mañana y de 2 a 3 de la tarde, por el Dr. CARLOS LUCALON
Vacuna gratis contra la VIRUELA y la PESTE BIBIONICA
En la misma Farmacia de 2 a 4 de la tarde, Esquina Chanduy y Nueve de Octubre, 7 201 Guayaquil, Enero 20 de 1909—30 vs

ASERRIO a vapor en la hacienda TAURA

Especialidad en maderas finas ROBLE, SUCHE, AMARILLO, PECHICHE, GUACAPELL—SURTIDO COMPLETO en TABLAS, TABLONES, CUARTONES, LISTONES DE TODAS DIMENSIONES. Todas estas clases de maderas, se venden **sueltas y a Cuerdo** a fin de que el comprador lleve material SLEUTO evitando así los continuos Engaños. Para pedidos y más pormenores en este negocio, dirigirse a mi agente en Guayaquil Sr. **Antonio Calatá**, call General Franco No. 110.—Teléfono Nacional 840. Dbre. 5 de 1908—1 a.—Nº 7 001. **Antonio López** 71

Empresa de CARROS URBANOS

Se ofrece caserío a precios módicos en cualesquier lugar por donde haya líneas.
—Plataformas para transporte de muebles, mercaderías, madera, &c.
—Se reciben las órdenes en la Administración, Plaza Rocafuerte.
7 220 2 m. Guayaquil, Enero 25 de 1909.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO
Cueros frescos y secos
Pagamos siempre los mejores precios
Andean Trading Co.
Guayaquil 1º de Diciembre de 1908—6 m.—6-980

JOSE A. BOGNOLY ABOGADO
Estrada: Arabolino No. 209, intersección Pedro Carbo. Teléfono Nacional No. 1275. 7 079 1 m. Dbre. 25 de 1908.

CHIVO

cerveza alemana legitima VENDEN Landivar & Mosquera Unicos importadores para el Ecuador.
3 m. 6,930 Nov. 24 de 1908

Taller de fotografías de Edmundo Flores O., Clichés en mill y autotipia, precios sin competencia. Calle de Colón entre P. Carbo y Chile No. 918, tel. 018.—Guayl. Enero 2—1m 7 118

LA JUVENTUD ELEGANTE

Pelusería y Perfumería de JOAN ELIAS SANCHEZ
Pone en conocimiento a su estimable clientela y al público en general, que habiendo llegado a esta para la deslinde de los lotes de jela paría, ofrece un servicio análogo y esmerado; además, cuenta con empleados competentes en el ramo. El establecimiento está situado en la calle de Lomas 1a. conda No. 117. Teléfono Nacional No. 1 290. Enero 13 de 1909 7 104 1 m.

Se desea comprar Una casa en el barrio del Atillero. Detalles en la calle de "Coronel" y "Manabí", casa de don Ricardo Flores García—Guayaquil, Enero 22 de 1909—13 v.

Lorenzotto

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALDON y PICHINCHA
Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y especialmente de Abarrotes en general Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas. Ferrería surtido completo. Cristalería, loza y porcelana. Tejidos de hilo, lana y algodón, de todas clases y para todos los gustos. Ventas al por mayor. Guayaquil, 15 de Mayo de 1908. 1 a. 6-460

El Corresponsal

Presna quiteña

"EL TIEMPO"
Dbre. Enero 27.—El Tiempo de hoy, continuando su inercia a los protestantes de Ambato, hace ver que es una ciudad, de no haberse dejado engañar por cuatro politiqueros, habría aumentado, con la nueva instalación ferroviaria, en varios centenares de pobladores inteligentes y laboriosos, que seían a construir los productos de su privilegiado suelo, que habrían dejado proterbosas enseñanzas de habilidad mecánica, de industrias nacionales, de secretos profesionales adquiridos en la vida y diaria faena que solamente de vi no podrían propagarse con rapidez entre nuestras gentes y clarar raíces en el campo de la industria nacional.

—"Anotas" indican que debe destinarse alguno de los fondos recuperados mediante la Ley de Beneficencia para trasladar allí el Lazareto, que ha venido a quedar en medio de poblado, por haberse extendido la ciudad hacia el oeste.

—Fíjese que sean sometidos a estricta vigilancia los trepaneros (?) que dan a los sorprendidos en las cercanías de Tarqui, obediendo los derroteros por donde el Ecuador derrotó al Perú, sin necesidad de acudir a la raza amarilla.

EL COMERCIO

Continúa haciendo indicaciones de detalle acerca del ornató y embellecimiento de la Capital, para la fecha de la Exposición Nacional.

—Dando cuenta del folleto "Contestación exigida" publicado por el señor Coronel E. Alfaro, en república de don Abelardo, que dice: "Después de leerlo, no hemos podido menos que exclamar: así es como se debe tratar estos asuntos, haciendo el punto preciso de la cuestión, yendo directamente al asunto y probándolo con testimonios fehacientes.

—Todo lo demás no pasa de ser un desahogado indago, cobarde y nada decente que caído y si está hecho con una pertinacia machacona, casada y ha de tapar el oído que peor; ni siquiera se le habla a la república. El folleto del señor General Alfaro sí merecerá los honores de la república."

—Corremos por tanto, traslado de esto al escritor peritino que ocupa nuestra sección "Intereses Generales".

—Publica una carta (desolrosísima parafrazeada) de don Dr. González Barón, que dice al caso: "Ex-Presidente Barón que Nijera Barriga, enrostrado en la consistencia, de temperamento nervioso, (dis)ponible estigma de todo mistico y versatilidad de carácter y hasta vejanidad porque le habla de un curato concedido por ciertas inconveniencias....."

EL IMPARCIAL

—Echa a rodar por tierra, con observaciones exactísimas, la decantada baja definitiva del cauro, haciendo bicinipé que las bajas que provienen de crisis financieras ó de crisis de bonanza, son como la actual del cauro, que tiene remedio en la reacción colectiva de los productores; por lo demás, no ha habido exceso de producción, ni disminución del consumo, causas únicas que pueden científicamente determinar una verdadera ó definitiva baja de un producto....."

—En "Notas de Tinta" se queja justamente contra las empresas de coches y contra los cocheros, que son los verdugos de los amigos de la vida arrastrada.

DIARIO DEL ECUADOR

—Trae una vista del edificio de la Universidad de Guayaquil.

—"Una revolución incoerente" titula el editorial de hoy, y refiere (en términos exactos y justificados) a la transformación de un ejemplo que se ha llevado a cabo en Europa, para derrocar el sistema antiguo sustituirlo por verdaderamente digno de nota que de la manera más política ó ordenada se haya hecho un orden político secular, sin derramamiento de sangre, lo que constituye, a no dudarlo, una lección muy oportuna para los accidentales, y sobre todo para los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

los americanos del sur. También para

SIEMPRE FIRME!

EL AGUA del INCA

Por su pureza y cantidad de gas natural, cumple ventajosamente con la finalidad de las llamadas aguas minerales, que se importan al país.

Por Mayor: C. J. Moya & Cia.

GRAN HOTEL ROYAL-YORK BAR

EL UNICO DE PRIMERA CLASE—(QUITO—ECUADOR)

Filemon Froment—Proprietario. [Antiguo dueño del Hotel Paris—Guayaquil.]

Casilla No. 238—Teléfono No. 251.

El que suscribe avisó a su numerosa clientela, que ha comprado el lejoso Hotel Royal, en Quito, carrera Venezuela que viene a estar situado en el centro de la ciudad, frente al Banco de Pichincha. Se recomienda su aseo y buen servicio, pues aparte del buca personal, hay ventilación y luz en las habitaciones, que se encuentran bien amuebladas, y con los más modernos efectos. Para el salón general, que es espacioso, hay salones reservados para familiares, los cuales tienen vista hacia la pintoresca calle del Correo, se bañan con abundante agua, y los cuartos, están en el más perfecto orden. La cocina es a la europea, y el maestro que la dirige ha trabajado en varios hoteles de Europa, y en la estación del Ferrocarril hay siempre un empleado especial, y el administrador del Hotel [por el momento], el cual está a disposición de los pasajeros, que no tienen que preocuparse del transporte de su equipaje. Como distracción hay un salón de billar, una cueva y toda clase de recreos. En resumen, no se encontrará mejor confort que en el Gran Hotel Royal, Carrera de Venezuela.—Quito.

Filemon Froment, Proprietario.

Diciembre, 18 de 1908. 7.052

Vapor Monte Alto

Participo al público que este vapor se encuentra en el puerto para cualquier flete y se halla acorralado a la balsa de Maruri, en donde pueden enterarse con el suerito. El Capitán, Guayaquil, Dbre. 29 de 1908.—7.100.

Alfredo Baquerizo Moreno

Carlos Carbo Viteri ABOGADOS. Estudio: Malecón No. 2113. Guayaquil, Ecuador. Dbre 30 de 1908.—1 n.—6.975

Damian Miranda

Tiene a bien avisar a su numerosa clientela que ha pasado su almacén de la calle Ballén a la Pichincha No. 322. Como acabo de recibir un nuevo e importante surtido de casimires, sombreros, paraguas de invierno y otros artículos, los ofrezco todos a precios muy bajos.—Guayaquil, Enero 5 de 1909.—1 m.—7133

Confitería "Roma" No. 1 y 2

Por vapor "Gutemala" hemos recibido un gran surtido de CHOCOLATE CAILLER y variedad completa de CONSERVAS Y LICORES DE LAS MEJORES MARCAS. MOZIGUILLAS VALLAZZAS. Guayaquil, Junio 14 de 1908. 3.684 1 a.



Emulsión de Scott de Aceite Puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de cal y de Soda y Glicerina. EN USO POR MAS DE 35 AÑOS NO CONTIENE ALCOHOL, CREOSOTA, GUAYACOL NI NINGUNA SUBSTANCIA IRRITANTE.—NO CAUSA NAUSEAS—NO DAÑA EL ESTOMAGO. Es el alimento más sano, más puro y más concentrado que la ciencia conoce para nutrir y fortalecer a las Criaturas Delicadas, a los Débiles, a los Tuberculosos, a los Ancianos, a los Convalescientes de largas enfermedades, y en general, a toda persona que está escasa de sangre, de carnes y de fuerzas. LA UNICA EMULSION QUE RECETAN TODOS LOS MEDICOS DEL MUNDO. SCOTT & BOWNE, Quilmanes, Filadelfia, Pa. U.S.A. Emulsión de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de cal y de Soda y Glicerina.

El Jarabe del Dr. Weaver

CURA ECZEMA NACIDOS REUMA y toda enfermedad de la Sangre. Dr. J. Lawrence Co., New York, Proprietario del Laboratorio de Perry Davis.

sostener la religión, para que yo no me olvide a esta cruz.

Señor Director, castigo debe haber para tales crímenes públicos y especialmente para los revolucionarios Valencia y Machuca—quienes predicaban al exterminio y la muerte en contra de los defensores de la libertad del pensamiento—como el Sargento Mayor don Francisco Rodríguez G.—Corresponsal viajero

MILITAR

ORDEN GENERAL DICTADA AYER. Servicio, el de campaña. Jefe de fila para mañana, el de igual clase don Jacinto Saeguer.

Vieta de Plaza, el capitán don Antonio Mora. Sereno de Hospital, el Regimiento de Artillería No. 2, y el Batallón Vencedores No. 10.

Art. 1. Los jefes, oficiales y soldados de las compañías del Batallón, que usaran sus vestimentas en el Hospital, no tienen derecho al aumento que señala el artículo 275 del Reglamento de Presupuesto, es decir, mil 215 mil 210 por ciento.

Art. 2. Por disposición del señor General Presidente de la República, el Cuerpo de los oficiales de plaza, en el día de mañana (hoy) las guardias del Hospital de la Cruz Roja Militar.

Art. 3. Dado de baja de los batallones Alfonso No. 7 y Manabí No. 13, que hace su campaña en esta plaza, y la de Portoviejo respectivamente, a los soldados Juan Saca, Pedro Barba, y Tomás García, el 1.º y 2.º p. ser colombiano, y los dos últimos por ser pocos cuarentones.

MUNICIPALIDAD

Sesión extraordinaria del 28 de Enero de 1909

Se instaló a las ocho y media de la noche bajo la Presidencia del señor doctor Bartolomé Huerta con asistencia de los concejales doctores Tama y Terán Lascoto y señores Aguirre, Tello, Morán, García Castañeda, Arcemena [Vicepresidente], Gallegos Sarango, Egas, Sindicato doctor Benítez y Secretario doctor Miller Gutiérrez [Pedro].

Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó con una ligera modificación. En seguida se leyó el informe de la comisión nombrada para determinar cuál es la mejor propuesta para la construcción de la nueva casa municipal y Plaza de Mercado.

Igualmente se leyó el informe por escrito que se pidió al Concejal señor Armando Pareja, que opina poco más o menos lo mismo que el informe de la comisión.

Discutido el citado informe entre varios señores concejales y de acuerdo con la Presidencia para que se diera lectura a algunos artículos de la Ley de Hacienda, que prescribe que todas las obras públicas se hagan por medio de licitación, se aprobó el mencionado informe, que opina que se llame a concurso el trabajo de los planos para la obra, informe que publicaremos mañana.

Luego, por moción del doctor Tama, con apoyo del doctor Terán, se acordó que el Concejo se ocupara también en esta sesión de la construcción de la Casa Municipal. El señor Egas hizo constar su voto negativo.

A continuación, el doctor Tama, con apoyo del señor García, indicó que se revocara la resolución del Concejo en sesión del 27 de Marzo de 1908, sobre el lugar designado para construir la Casa Municipal.

Discutida la moción, tomó la palabra, previo permiso de la Presidencia, el Sr. N. Rodríguez, que opina en favor de la idea de que la Casa Municipal se realice en el mismo lugar que antes existía.

Continuada la discusión en la cual intervinieron todos los señores Concejales, se resolvió aprobar la citada moción por mayoría. Estuvieron por la negativa los señores Gallegos, Narango, Aguilera y Tello.

Después, por moción del mismo doctor Tama, con apoyo de los señores Terán, Morán, Egas, García Castañeda y doctor Terán L., se determinó que el edificio de la nueva Casa Municipal se construyera en el mismo sitio, esto es, en las calles Malecón, Municipalidad,

LA VICTORIA

Materiales de Construcción

Calle de El Oro Oficina 9 de Octubre 730 TELEFONO NACIONAL N°

Mosaico, Bloques y Ladrillos de concreto.—Cal de piedra.—Yeso para obras de arte y para cubrir paredes y Ladrillos de varias dimensiones.

ESPECIALIDAD Cemento Romano de primera clase, el mismo que se usa para la elaboración del mosaico.

Habiendo establecido el asericio relaciones con poderosas fábricas de máquinas y de material fijo y rodante para ferrocarriles fijos y portátiles, se ocupará de hacer pedidos en Alemania y Estados Unidos para artículos de estos ramos.

Catálogos completos y precios se pueden consultar en mi oficina, en los altos de mi casa calle 9 de Octubre N° 730, de una a cuatro de la tarde.

En la fábrica cal de El Oro, tengo de venta actualmente magníficos motores de dos y cuatro caballos de fuerza, gas, gasolina, juegos de motores pequeños para tendales y rieles sistema Decauville.

Dbre. 1º de 1908—6.981—1 a.

EMILIO ESTRADA.

Clemente Ballén y Pichincha. Estuvieron por la negativa los señores Arcemena, Gallegos N., Tello y Aguilera.

Por moción del Sr. Arcemena, con apoyo de los señores Dr. Terán, Tello y Dr. Tama, se acordó que al hacer la construcción de la Casa Consistorial en el mismo sitio, no se comprometiera el derecho de dominio o posesión en las tiendas que se construyeron en el edificio municipal.

Esta moción fue aprobada por unanimidad.

Por moción del Sr. Terán, con apoyo del Sr. Gallegos se acordó que se saque a licitación la obra del Mercado Norte, y como el Sr. Dr. Tama hizo moción, con apoyo del señor Egas, de que se aplazara dicha moción hasta que el señor Comisionado de finanzas adquiriera los datos necesarios del valor y rendimiento de dicha obra; así lo acordó el Ayuntamiento.

El señor Dr. Huerta interinó al Concejo de las gestiones que había hecho con el Gerente de la Empresa de Carros Urbanos, llegando a un arreglo equitativo, por lo que respecta al uso de pasajes gratuitos, que tan solo se les dará a los empleados de que habla el contrato; y los de la Policía se discutirán por una plaza con iniciales que así lo den a conocer al público.

Al efecto se leyeron las bases del arreglo, que fue aprobado por el I. Concejo.

En seguida el señor Presidente dió por terminada la sesión a las 10 p. m.

Del Puerto

* SALIDA DE VAPORES ELUVIALES * "Maximino" para Yaguachi, hoy a las 8 1/2 a. m. * "La Incha "Sicoma" para Vicos, hoy a las 8 1/2 a. m. * "El Saagay" para Vicos, hoy a las 8 1/2 a. m.

* "El Pampero" para Babahoyo, hoy a las 8 1/2 a. m. * "El 'Quito' para Babahoyo, hoy a las 9 a. m. * "El Lautaro" para Daule, hoy a las 9 p. m.

—El vapor "Beaudin" saldrá de este puerto, en viaje de flete, con destino al puerto del Morro, el día sábado a las 7 de la mañana.

El mismo día regresará, para hacer un viaje de recreo a la Isla de Ferns, donde partirá a las 9 de la noche.

MOVIMIENTO DE PASAJEROS

Entraron * "El Dante" procedente del lugar de su nombre, con los siguientes pasajeros en primera. Reinaldo García, Miguel Pajardo, Francisco Sarango, José S. Tomás, Luis Pina R., Victoria Luna, María Noé, Manuel Pico y, Miguel C. Pajardo, Riquelme Neira, León Vique, Mercedes de Luna y Emilio Luna. 22 personas.

Ayer en la tarde fondó el vapor "Luzerne, procedente del Sur, con los siguientes pasajeros en cámara: Valparaiso, Miguel T. O. ha. Del Cuzco, Sr. Cruz. Este vapor irá despachado esta tarde.

AVISOS DEL DIA

Colegio de la "Inmaculada Concepción" Las alumnas de este plantel de educación tienen hoy (28) sus exámenes privados, por ser únicamente trimestrales, a consecuencia de no haber podido principiar las clases a su debido tiempo. 2º 7.234. Quito, Enero 29 de 1909.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE VIERNES 29 de Enero de 1909—Santos Mauro, Sotero Aguilera y Francisco de Sales, obispo y doctor.

CORREROS Hoy viernes, salen: Paita Santa Elena, Posorja, Morro, Chandi, Colónche y Mangaritari.

La diágracia de anteocho Una señora y su dos hijos horriblemente quemados UNO DE ELLOS SUFRE A LOS POCOS

Autopsia del cadáver Anteocho, a las 12 y 50, se originó un amago de incendio en uno de los cuartos de la casa de Juan A. Huaymahe, situada en la calle de Menduburu, Quinta Media.

Dicho cuarto estaba habitado por Pedro Moreno, su mujer María Reyes y dos hijos de ésta, el niño llamado Pascual Moreno, de los años y medio de edad y el otro de pecho.

La causa del siniestro fue de que la Reyes había estado buscando chinches y domándola el sucho, que se desdormida con la vela encendida en la mano, la que se le cayó hacia el toldo, incendiándolo completamente, comunicándose la llama al colchón y al piso de trapos que había junto al lecho.

A los gritos desesperados de auxilio que daba la Reyes, los vecinos acudieron al lugar del suceso, presentándose a

su vista un cuadro conmovedor, pues la llamas habían abrazado a la Reyes y a sus dos hijos, causándole horribles quemaduras.

El marido de la Reyes no se encontraba en esos momentos en el cuarto. Pascual Moreno, y el otro de los hijos y su hijo de pecho, que es de gran edad, y se espera de un momento a otro fallezcan.

La autopsia del cadáver se verificó en la Morgue en la mañana de ayer, por los médicos de policía, ante el Sr. Comisario Sr. Nacional don Manuel Mercurio.

Pensión vitalicia Letras de pensión vitalicia, que han sido encargadas, correspondientes a la señora Jesús Arango madre del sargento To. Ignacio González, se hallan en poder del Sr. Rafael Villanar y puede la interesado ocurrir por ella.

Baza instalada El Sr. Intendente General de Policía de esta ha instalado en uno de los salones de la Intendencia una mesa para trabajo de los reporteros de la Prensa de esta ciudad.

Pago Según decreto del Ministerio de Hacienda dice que el pago solicitado por los señores Laner e hijo por títulos de escrittorio suministrados a la Intendencia de Policía de esta ciudad, debe hacerse de los fondos existentes en la caja de la misma.

Solicitud La señora Margarita Loor de Navarrete ha presentado una solicitud al despacho de la Intendencia de Policía sobre que una mujer llamada Amelia Salinas ha tomado la costumbre de insultarla.

Composición de calles Con satisfacción, hemos visto los trabajos que se están llevando a cabo en la calle de Boyacá, intersección Vilete y Laque, y esperamos que el Ilustre Concejo siga ordenando la continuación de dichos trabajos, como ya lo hemos solicitado, a quienes somos dos cuadreros más hasta la calle de la Municipalidad.

La dicha calle de Boyacá, en tiempo de lluvias, se pone tan pantanosa, que se hace casi imposible transitar por ella. Una vez que se ha comenzado a componerla, justo es, pues, que se termine; y el Ilustre Concejo al ordenarlo así, tendrá la gratitud de todo ese barrio y la aprobación general de todos los que anhela por el adelanto e higiene de nuestra población. Además, el costo para el empedrado de cada cuadra es muy pequeño, pues su Empresario señor Jara, lo que desea es tener trabajo, y los ejecuta con prontitud y suma baratura.

Escándalo En las calles de Boyacá y Sucre formaron un escándalo en la mañana de ayer, Luis Arana con y Juan T. Villacís quienes en estado de embriaguez trabaron y se pelearon.

Ambos fueron conducidos a la Policía. Por averiguación Se halla detenido para la averiguación de un robo Pedro Banchón que fue capturado en la mañana de ayer en la Azeñida Omeño.

Exposición Pública En la mañana de ayer ante el Jurado presidido por el señor doctor Manuel Tama, Decano, y formado por los señores doctores Rómulo Arzabe Cordero y José María Carbo Aguirre, rindieron examen los estudiantes de 6.º año de Jurisprudencia señores Alfonso Arrube, Eduardo Sotomayor, Nicolás Morán, Adán Cruz M., Gonzalo Zerrallos y Esteban Amador Baquerizo.

Veró sobre las materias siguientes: Procedimientos Civiles, Mercantiles, Militares, Criminales, Ley Orgánica de Poder Judicial y Aranceles.

Obtuvieron la calificación de sobresaliente.

En la tarde de ayer rindieron examen trimestral privado los alumnos del Colegio de la Inmaculada Concepción. Junta

En la mañana de ayer, en el salón de sesiones de I. Concejo Cantonal tuvieron una junta precedida por el señor Presidente del Concejo y formada por los señores Grego Chamblero, Nicolás Aguilera, Sr. J. Sánchez Torres, Vicente D. Benítez, con el objeto de arreglar el servicio de Carros Urbanos y dar cumplimiento al contrato que tienen celebrado.

Uniformes Se ha hecho un pedido a Hamburgo de vistosos uniformes y cascos militares para uso de los Jefes, Oficiales y soldados de tropa del Batallón "Albañil" No. 6.

